

¡YA ES VIERNES!

Disfruta el fin de semana en un legendario sitio de baile o con una impactante película de guerra.



FUTBOL

La Máquina se pone a prueba ante Chivas. **Sáb., 17:00 horas, Estadio Azul. CANCHA 10**



CINE Christopher Nolan propone en "Dunkerque" un emocionante relato bélico intimista, donde el tópico central es el heroísmo cotidiano.

DANZA Con "Código Bolero", la compañía A Poc A Poc cierra mañana en Bellas Artes la temporada.

★ ★ ★ ★ ★
GENTE 21



Cortés: Warner

reforma.com
/apoc

FESTIVAL

En Querétaro habrá carreras de vehículos todoterreno, acrobacias con motos y show de paracaidismo.

reforma.com/offroad



MÚSICA

El Salón Los Ángeles celebrará sus 80 años el sábado. Tocarán la Sonora Matancera, la Sonora Dinamita, Pérez Prado y Los Reyes del Mambo, Son 14...

Conoce otras recomendaciones en:

reforma.com/yaesviernes

VIERNES 28 / JULIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

112 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,612 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



reforma.com/panico
Tomada de Twitter

Los pasajeros, algunos en pánico, salieron del convoy y caminaron en la oscuridad de las vías.

Viven angustia en el Metro

SELENE VELASCO, ISRAEL ORTEGA Y GERARDO OLVERA

Un trayecto ordinario en el Metro terminó ayer en una experiencia de angustia y desesperación tras una falla en la Línea 1.

Pasajeros tuvieron que salir por las vías luego de que un convoy se detuviera entre Juanacatlán y Chapultepec por un problema eléctrico y los vagones comenzaron a llenarse de humo.

"Se escuchó como una explosión y todos empezaron a

correr. Pensé que de verdad iba a explotar el Metro o algo así, horrible, y empezaron a gritar: ¡Auxilio! ¡Nos estamos ahogando!".

"Entonces empezaron a llorar y un chavito empezó a gritar que nos íbamos a morir y otra empezó a rezar", contó Miroslava Valdovinos, quien volvía de su trabajo.

Además de los generalizados, agregó, algunos pasajeros vomitaron y, en la desesperación, abrieron puertas y llegaron a romper vidrios antes de que personal de seguridad llegara en su auxilio.

dad llegara en su auxilio.

"Como que empezó muchísimo caos. Todos empezaron a perder la compostura y a golpear las puertas y a gritar: ¡Alguien sálvanos!, y yo dije 'Ya, aquí quedé'", agregó Valdovinos.

En total, 31 personas fueron atendidas por los cuerpos de rescate por inhalación de humo o crisis nerviosa. Diez fueron hospitalizadas y dadas de alta por la noche.

El servicio fue suspendido una hora entre Tacubaya y Chapultepec.

Lo impacta crimen organizado de Zihuatanejo

Sufre Ixtapa por violencia

Cierran negocios ante la inseguridad; los turistas evitan salir de sus hoteles

JESÚS GUERRERO

Los grupos criminales que tienen en jaque al Municipio de Zihuatanejo han provocado una baja afluencia en la zona hotelera de Ixtapa.

Con una Policía municipal que fue desarmada y que prácticamente no realiza patrullajes, las calles de Zihuatanejo —y también de Ixtapa— lucen vacías durante las noches.

En mayo de este año, elementos del Ejército y la Policía estatal tomaron el control de la seguridad luego de que 60 agentes municipales fueron detenidos por sus presuntos vínculos con el crimen organizado.

Días después, 40 de estos agentes fueron dejados en libertad y los otros 20 fueron vinculados a proceso.

Ricardo Sotelo Luna, pre-

sidente del Consejo Empresarial de Zihuatanejo, afirmó que, por la ola de violencia que existe en este puerto, las expectativas de que haya una buena temporada son inciertas.

Dijo que, a una semana del inicio de vacaciones, la ocupación hotelera en Zihuatanejo y en Ixtapa apenas está alcanzando un 70 por ciento.

En entrevista, señaló que ocurre el fenómeno de que muchos turistas que se hospedan en los hoteles de 5 estrellas de Ixtapa ya no visitan Zihuatanejo para comer y realizar compras en los mercados de artesanías.

"Hoy los turistas llegan a su hotel y no salen de esa zona porque saben que bajar a Zihuatanejo representa un peligro", afirmó el empresario.

Debido a la escalada de violencia que se vive en esta demarcación de la región de la Costa Grande, los ciudadanos de Zihuatanejo ya no salen de sus casas después

de las 22:00 horas.

Y los negocios, como tiendas de ropa, restaurantes y centros comerciales, cierran a las 21:00 horas.

En este año, unos 30 negocios de todos los giros comerciales, entre ellos un hotel, han cerrado por la creciente violencia.

Durante 2017, 69 personas han sido ejecutadas en las calles de Zihuatanejo y de Ixtapa, entre ellas tres policías municipales que fueron atacados en abril de este año cuando estaban en un módulo de seguridad en la zona hotelera.

Además, hombres armados han atacado e incendiado dos bares en este municipio guerrerense.

Para una empresaria que tiene una casa de huéspedes en Zihuatanejo, los grupos delictivos locales están utilizando la estrategia de "plata o plomo".

"Si no pagas la cuota, rafagueamos tu negocio". Así de sencillo es lo que dicen los delincuentes", refirió.



Leonardo Sánchez

El operativo se realizó ayer por la mañana en Tláhuac.

Decomisa la Semovi 87 mototaxis... de 5 mil

ISRAEL ORTEGA

Tras revelarse que mototaxistas fungían como halcones del Cártel de Tláhuac, la Secretaría de Movilidad (Semovi) recogió 87 de estos vehículos, aunque en la demarcación hay 5 mil, según cálculos de la Secretaría de Gobierno capitalina.

En el operativo hubo tres personas detenidas y un trabajador lesionado al caer de un vehículo.

REFORMA publicó ayer que el líder de la banda, Felipe de Jesús Pérez Luna, "El Ojos", empleaba a los conductores de este tipo de transporte para vigilar las calles.

Si los mototaxistas quieren recuperar sus vehículos decomisados, deberán pagar unos 17 mil pesos de multa por cada uno.

Sin embargo, el Secretario de Movilidad, Héctor Serrano, señaló que los mototaxis no serán devueltos, pues se trata de un transporte ilegal e inseguro.

Cita ALDF a Delegado

La Asamblea capitalina definió ayer que el Delegado de Tláhuac, Rigoberto Salgado, comparezca el 2 de agosto para exponer temas de inseguridad.

El morenista había sido citado luego de que REFORMA dio a conocer que benefició con contratos a donadores de su campaña, pero, en sesión permanente, se acordó que también informe sobre el crimen en su demarcación.

En el operativo hubo 300 policías y 320 funcionarios de la Semovi y del Instituto de Verificación Administrativa.

Los mototaxis no están contemplados en la Ley de Movilidad; sin embargo, la Delegación Tláhuac tiene registradas al menos a 31 organizaciones operando.

Se reservan objetivos en TLC

La Secretaría de Economía dijo que no harán públicas sus metas específicas en la renegociación para evitar controversias o resistencias. **NEGOCIOS**



Inauguran Torre Manacar
Creación de Teodoro González de León, la plaza comercial fue inaugurada ayer. Está pendiente la conclusión de un complejo de 22 pisos. **CIUDAD 3**

Ligan a marinos con plagio
La Armada puso a disposición de las autoridades a 7 elementos vinculados a un secuestro en la zona metropolitana de la Ciudad de México. **PÁGINA 6**



Fallece Xirau

Una voz referencial del exilio español se apagó la medianoche del miércoles. El filósofo y poeta tenía 93 años. Fue despedido por amigos como Krauze y Villoro. **PÁGINA 24**

Acusan a un policía de robo en Bosques

GUADALUPE FERNÁNDEZ

Tras ser víctima de un robo en su casa, un colono de Bosques de las Lomas señaló como presunto responsable, ante autoridades y líderes vecinales, a un elemento de la Policía Bancaria e Industrial (PBI).

En reunión con la Asociación de Colonos Bosques de las Lomas y con el director de la organización policial, Joel Pichardo, la víctima dijo haber reconocido al oficial cuando realizaba un patrullaje cerca de su hogar.

El 26 de abril, al menos cuatro personas irrumpieron en el domicilio en Bosques de Ocotés, según la carpeta de investigación CI-FCJ/CUJ-1/UI-15/D/00679/04-2017.

Las cámaras de la casa capturaron el rostro de tres de los delincuentes, y a uno de ellos lo reconoció la víctima al verlo en un patrullaje.

"Coinciden facciones, la forma de la nariz, las cejas, hasta el peinado; me parece que es él", comentó el veci-

no afectado.

El titular de la corporación respondió que, de determinarse que uno de sus agentes participó en el robo, se tomarán las medidas administrativas o penales necesarias.

"Uno de los peritos de Cuajimalpa dio una primera respuesta, que, al parecer, no coincide, pero nosotros hemos recibido apoyo del subprocurador Óscar Montes de Oca, quien nos aconsejó contratar otro perito para recibir una segunda respuesta", indicó José María Zertuche, presidente del circuito donde sucedió el asalto.

De acuerdo con datos de la Asociación de Colonos, este año, en Bosques se han registrado al menos 7 robos a casas y 25 extorsiones sólo contra sus afiliados.

De las 6 mil familias de la zona, mil 200 están en la agrupación.

610972000016